

Startseite > Wedel / Uetersen / Tornesch

Mit Workshops und Kinderfest

shz

# Das ist zur Interkulturelle Woche in Uetersen geplant

Von Sylvia Kaufmann | 15.09.2022, 18:00 Uhr



Ziehen bei der Gestaltung der Interkulturellen Woche in Uetersen an einem Strang: Gerlinde Gröger (von links), André Stern (Geflüchtetenkoordinator Stadt Uetersen), Katrin Stange, Miriam Mahmood (Ehrenamtskoordinatorin Stadt Uetersen), Mehmet Evcil (Einwandererbund), Neslihan Öznarin (Einwandererbund), Susanne Heinze (Stadtbücherei Uetersen), Eline Joosten (Gleichstellungsbeauftragte Uetersen).

FOTO: ANNA WINTERBERG

**Vom 16. September bis 6. Oktober wird in Uetersen die Interkulturelle Woche mit einer Fülle von Veranstaltungen unter dem Motto #offengeht begangen. Am Freitag (16. September) präsentieren verschiedene Veranstalter an einem Stand auf dem Marktplatz ihre Aktivitäten.**

In mehr als 500 Städten und Gemeinden wird bundesweit die Interkulturelle Woche 2022 unter dem Motto #offengeht begangen. In Uetersen haben die Organisatoren ein umfangreiches Programm auf die Beine gestellt und Vereine und Institutionen mit ins Boot geholt. Was alles geplant ist, stellen sie am Freitag (16. September) an einem Infostand auf dem Marktplatz in der Zeit von 9 bis 13 Uhr vor.

## Vielfältiges kulturübergreifendes Miteinander

Das Koordinationsteam für die Interkulturelle Woche in Uetersen bestehend aus Eline Joosten (Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Uetersen), Miriam Mahmood (Ehrenamtskoordinatorin) und André Stern (Geflüchtetenkoordinator) hat gemeinsam mit der Brücke Elmshorn, dem Einwandererbund, der

WEP-Beratungsstelle Frau & Beruf, dem Verein Menschen helfen Menschen, dem Verein Sportfreunde Uetersen, der Stadtbücherei, der Stadtjugendpflege, der Grundschule Birkenallee und dem Industriemuseum Elmshorn ein Programm mit Ausstellungen, Lesungen, sportlichen Aktivitäten, Workshops und einem Kinderfest auf die Beine gestellt.

„Unser Programm lebt von Begegnungen, Gesprächen und Gemeinsamkeiten. Wir wollen gemeinsam mit Interessierten unsere vielfältige Gesellschaft feiern und uns gemeinsam für Menschenrechte, Frieden und ein gutes Zusammenleben einsetzen“, betont Gleichstellungsbeauftragte Eline Joosten.

## **Ausstellungen, Lesungen, interkulturelles Speed-Dating und Workshop**

Am Sonntag (25. September) wird um 11 Uhr die Ausstellung „Gesund und kreativ mit Obst“ im Foyer des Rathauses an der Wassermühlenstraße 7 eröffnet. Die Projektarbeiten sind von Schülern der Birkenallee-Schule in Kooperation mit dem Einwandererbund erstellt worden.

Den Einwandererbund können Interessierte am Montag (26. September) bei einem Tag der offenen Tür von 12 bis 15 Uhr in seinen Räumen in der Parkstraße 1a kennenlernen. Der Autor Helmut Heyen liest dort aus seinem Buch „Unter Windflüchtern“ unter musikalischer Begleitung von Else Brückner-Heyen vor.

Ein besonderes Highlight der Interkulturellen Woche ist die Lesung „Über die Schulter blicken“ mit Nahed Al Essa auf Arabisch und auf Deutsch am Mittwoch (28. September) um 18.30 Uhr in der Stadtbücherei, Berliner Straße 17.

Am Freitag (30. September) wird zu einem interkulturellen Speed-Dating „Wer bist du denn“ um 18 Uhr in die Begegnungsstätte Kleine Twiete 72 eingeladen und am Sonnabend (1. Oktober) findet dort ab 18 Uhr der Workshop „Gut integriert?“ statt.

## **Gemeinsam Rad fahren, walken und Fußball spielen**

Gerlinde Gröger und der Verein Menschen helfen Menschen laden am Sonntag (25. September) Fahrradfreunde zu einer Radtour für alle Nationen ein. Gestartet wird um 12 Uhr am Burgkino in der Marktstraße. „Die Teilnehmer sollen die Möglichkeit erhalten, Uetersens Umgebung kennenzulernen“, erläutert Gröger. Ein Zwischenstopp zum Kaffeetrinken wird in Seestermühe eingelegt.

Wie jeden Mittwoch – so auch am 28. September – bieten Gröger und der Verein Menschen helfen Menschen wieder bei gutem Wetter interkulturelles Walken für Frauen an. Treffpunkt ist um 9 Uhr an der Museumsscheune.

Wer gerne Fußball spielt, ist am Montag (3. Oktober) auf dem Sportplatz an der

Jahnstraße willkommen. Die Sportfreunde Uetersen leiten das Fußballevent, bei dem in kleinen Teams mit und gegeneinander gespielt wird. „Ob Menschen mit Fluchthintergrund, Senioren, Kinder oder Menschen mit Behinderung, alle sind herzlich eingeladen“, betont Ehrenamtskoordinatorin Mahmood. Sie nimmt Anmeldungen per E-Mail an [mahmood@stadt-uetersen.de](mailto:mahmood@stadt-uetersen.de) entgegen. Aber natürlich dürfen auch noch Kurzentschlossene mitspielen.

## Tänze und Speisen verschiedener Kulturen kennenlernen

Die Stadtjugendpflege Uetersen freut sich darauf, viele Kinder und Familien bei einem Kinderfest am Sonnabend (24. September) auf der Spielwiese am Ahornweg/Kreuzmoor begrüßen zu dürfen. Spiel und Spaß gibt es von 13 bis 17 Uhr.

Seinen Abschluss findet die Interkulturelle Woche mit einem Fest der Kulturen in der Begegnungsstätte der Brücke Elmshorn in der Kleinen Twiete 72. Ab 15 Uhr wird zu Livemusik aus verschiedenen Ländern, Essen und Getränken eingeladen.

In einem Flyer, der am Infostand zur Interkulturellen Woche verteilt wird, sind Informationen zu weiteren Angeboten enthalten. Der Flyer wurde vom Lokalen Bündnis für Familie finanziert und ist unter [www.fambuetersen.de](http://www.fambuetersen.de) abrufbar.



Jetzt abonnieren:  
**Klima-Newsletter**

Was bedeutet die Klimakrise für uns Schleswig-Holsteiner, die wir zwischen den Meeren leben? In unserem wöchentlichen Klima-Newsletter setzen wir die Auswirkungen der globalen Klimakrise in einen lokalen Kontext.

E-Mail

**Jetzt kostenlos abonnieren**

Mit Klick auf den Button bestellen Sie den kostenlosen Newsletter. Mit der Bestellung stimmen Sie den [Datenschutzhinweisen](#) zu.